

**Témoignage de Marianne,  
une paroissienne de Strasbourg, en couple avec un musulman**

- 1- *Marianne qui forme un couple mixte, chrétienne-musulman, nous présente son couple*  
Ils se sont rencontrés vers l'âge de 40 ans, en ayant eu chacun une vie avant, lui était divorcé et Marianne veuve, avec trois grands enfants. Elle estime que leur démarche est différente de celle d'un couple plus jeune, actuellement.
  
- 2- *Comment vivez-vous votre foi ?*  
Ils vivent comme n'importe quel couple. Ils prient de façon séparée et leur vie de foi est séparée. Lui prie personnellement et suit le ramadan. Actuellement, il se donne un peu plus de contraintes alimentaires qu'il y a 10 ans (plus de porc et encore moins cuit dans le vin car c'est doublement néfaste, ce qui est surprenant en Alsace, région du baeckeoffe !!!).  
Marianne continue à manger du porc et à aller à la messe.  
Ils ont une vie de foi en parallèle et n'ont pas de discussions sur la foi.
  
- 3- *Peux-tu me parler de l'association [Passe Portes](#) ? Comment fonctionne-t-elle ? Qui la contacte et pourquoi (mariage, enfant, souci...)*  
C'est une association locale qui fait partie du "[gaic](#)" : Groupe d'Amitié Islamo Chrétienne qui existe au plan national.  
Son fonctionnement se fait sur la base de rencontres, sessions organisées à l'initiative d'un groupe, d'un couple, pour vivre en famille "chrétienne et musulmane" sur une question "*Quels projets de vie, quelles valeurs partager ?*"  
De jeunes couples viennent les rencontrer pour parler de comment vivre leur foi en commun, prier en commun, comment se faire accepter par les familles. Ces questions sont vécues très différemment selon les familles...  
Il lui semble que les jeunes soient plus intransigeants que leur famille...  
Marianne me raconte que lorsqu'elle était guide, il y avait une journée dans l'année qu'elle n'aimait pas car il fallait faire certaines choses selon des règles bien définies ! Elle a l'impression qu'elle était plus en rébellion par rapport au "diktat" de la religion...
  
- 4- *Y a-t-il des approches religieuses différentes par rapport à la notion de paix ?*  
Ils avaient la même approche mais maintenant elle est plus dubitative. Elle dirait qu'il est plus antisémite qu'elle.  
Elle remarque aussi que l'emprise de la communauté est très grande et que personne ne dit rien personnellement (que l'on soit juif ou musulman). Il lui semble qu'un chrétien est plus libre de penser par lui-même. Néanmoins, elle se souvient que dans les villages d'antan, on regardait derrière les rideaux pour voir qui allait à la messe !!!
  
- 5- *Comment vivez-vous, en couple, cette notion de paix ?*  
Ce n'est pas un thème abordé en couple.